

Nr. 3

vom

16. Januar 2008

Termine

Gesundheits- und Sozialausschuss

Wann? Dienstag, 22. Januar 2008, 16.30 Uhr
Wo? Beratungsraum 226, Rathaus Dessau
Was? **Beschlussvorlage**

- Anträge auf Gewährung von Personalkostenzuwendungen an Verbände und Vereine der freien Wohlfahrtspflege im Haushaltsjahr 2008

Bericht über die Arbeit der Telefonseelsorge

Anfragen und Informationen

Ausschuss für Bauwesen, Verkehr und Umwelt

Wann? Mittwoch, 23. Januar 2008, 16.30 Uhr
Wo? Beratungsraum 228, Rathaus Dessau
Was? **Öffentlicher Teil**

Eröffnung der Sitzung, Beschlussfassung der Tagesordnung

Nichtöffentlicher Teil

- Europaweite Ausschreibung der Bioabfallverwertung

Stadtpflegeausschuss

Wann? Mittwoch, 23. Januar 2008, 16.30 Uhr
Wo? Beratungsraum 228, Rathaus Dessau (gemeinsam mit dem Bauausschuss, siehe vorige Seite)
Was? **Öffentlicher Teil**

Eröffnung der Sitzung, Beschlussfassung der Tagesordnung

Nichtöffentlicher Teil

- Europaweite Ausschreibung Bioabfallverwertung

Öffentlicher Teil (Weiterführung der Sitzung ohne den Bauausschuss)

Beschlussfassung

- Maßnahmebeschluss zur Ersatzbeschaffung eines Müllpressfahrzeuges zur Sammlung von Restmüll

Information

- Ausschreibung „Sammlung und Verwertung von Alttextilien“

Anfragen und Informationen

Opfer-Gedenken

Wann? Sonntag, 27. Januar 2008, 11.00 Uhr
Wo? Mahnmal im Stadtpark
Wer? OB Klemens Koschig
Stadträtinnen und Stadträte, Bürger der Stadt Dessau-Roßlau
Was? Kranzniederlegung und kurze Ansprachen anlässlich des Tages des Gedenkens an die Opfer des Nationalsozialismus.

Mitteilungen

Abschließende Führung

Zum Abschluss der Sonderausstellung „Von Rom nach Venedig - Der Erfurter Romantiker Friedrich Nerly" lädt die Anhaltische Gemäldegalerie Dessau am **Sonntag**, den **20. Januar 2008**, um **17.00 Uhr**, zu einer Führung ein.

Treffpunkt ist die Orangerie am Schloss Georgium. Der Eintritt beträgt 3 Euro.

Stammtisch für Existenzgründer

Der 15. Thematische Stammtisch für Existenzgründer und Jungunternehmer in Dessau-Roßlau findet am **Montag**, dem **28. Januar 2008**, um **19.00 Uhr**, im Restaurant Bistro Merci statt.

Thema diesmal ist die Unternehmensteuerreform 2008, es referiert die Steuerberaterin Claudia Scheller. Dabei erörtert sie Neuregelungen zur Abschreibung, den Investitionsabzugsbetrag für Existenzgründer, Änderungen bei der Gewerbesteuer und die Abgeltungssteuer für Kapitaleinkünfte.

Neuanmeldungen bitte beim ego.-Piloten der Stadt Dessau-Roßlau unter Telefon 0340 2 04 21 80 bzw. 0340 6 50 13 50 oder per Mail an ego.pilot@dessau.de.

„Anhalt-Dessau zur Zeit des Fürsten Franz“ – ein Ausstellungsprojekt

Fürst Franz ist wohl in der Reihe der Askanier der bedeutendste Herrscher gewesen. Er faszinierte zu allen Zeiten die Besucher, die nach Dessau kamen. Viele Reformen im Sinne des aufgeklärten Absolutismus ließen das kleine Ländchen Anhalt- Dessau zu einem Musterstaat werden, der bereits im 18. Jahrhundert der fortschrittlichste in Europa war.

Geblieden sind Schlösser und Parkanlagen, die weltweit Besucher anziehen. Man beschäftigt sich auch heute noch sehr intensiv mit dem Reformwerk des Fürsten Franz, so auch die Schüler der Klasse 8b der Sekundarschule Zoberberg.

Im Rahmen des Ganztagschulkonzeptes „Gesunde Schule“ erhalten die Schüler hier breiten Raum, ihren Interessen und Neigungen nachzugehen. Besonderes Augenmerk wird auf die gesunde Freizeitgestaltung gelegt. Dazu gehören auch Museumsbesuche, das Erkunden der näheren Umgebung und das Erforschen der Heimatgeschichte.

Im Rahmen eines Ganztagskurses analysierten die Schüler die Biografie und das Reformwerk des Fürsten Franz und begriffen die Landschafts- und Parkgestaltung als Höhepunkt der Veränderungen in Anhalt- Dessau. Die Schüler erfreuten sich am Neu- und Wiederentdecken regionalgeschichtlicher Aspekte.

Im Wahlpflichtkurs „Planen, Bauen und Gestalten“ wurde dann praktisch gearbeitet. Besonders gelungen sind die Modelle, die Schlösser und Parkelemente zeigen. Es entstanden das Luisium, die Vulkaninsel Stein und zahlreiche Brücken des Wörlitzer Parks. Weiterhin wendeten die Schüler ihre Kenntnisse über den Klassizismus und den englischen Parkstil in einer Projektwoche an, um Säulenkapitelle plastisch herzustellen und die Ausstellungseröffnung vorzubereiten.

Im Juli 2007 war es dann soweit. Die Schüler erweckten Personen wie Fürst Franz, Fürstin Luise, Erdmannsdorff und Goethe zum Leben und präsentierten die Arbeitsergebnisse eines Schuljahres. Damit bedankten sich die Schüler bei den Eltern, Lehrern und fachlichen Partnern, die das Projekt unterstützten. Erwähnt seien an dieser Stelle die Kulturstiftung Dessau Wörlitz und das berufsorientierende Projekt „Tradition und Zukunft“.

Seit dem **15. Januar 2008** ist die Ausstellung im Dessauer Rathaus (Kleines Foyer vor Büro 185) zu sehen. Die Ganztagschule Zoberberg freut sich auf zahlreiche Besucher.